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本报讯 （祝建 方良龙） 从市
住建局设计处传出消息，江苏省地
方标准 《住宅设计标准》《绿色建
筑设计标准》《居住建筑热环境和
节能设计标准》近日已在我市正式
实施，其中涉及的诸多要求和我们
的住房息息相关，满足人们对绿
色 、 安 全 、 建 康 、 舒 适 的 居 住
需求。

新版住宅设计规范更加突出以
人为本，重要变化主要有：

节能标准提升。在2014版标准
的基础上，建筑节能率从 65%提升
至 75%。相比于老标准，建筑物的
屋面、外墙、架空楼板、分户墙、
分户楼板、户门等建筑围护结构性

能指标均有提升，而建筑外窗的传
热系数等指标提升幅度较大。

电梯设置标准提高。细化担架
电梯设置要求，便于居家养老和急
救救护。规范增加要求“七层至十
一层住宅应配置可容纳担架 （含削
角担架） 电梯”，最小尺寸为 1.50
米×1.60米 （深×宽）；提高了十二
层及以上担架电梯要求，“十二层
及以上住宅，每单元设置电梯不应
少于 2台，轿厢和侯梯厅深度均应
不小于2.10米”。

新设住宅新风系统。为提升室
内空气品质，住宅规范要求每套住
宅应设置新风系统。这样关窗后我
们在家里也能呼吸到新鲜空气了，

卧室、书房要求每小时新风量不小
于30立方米。新风系统宜设置到每
个居住空间，应具备过滤功能，将
新风净化处理后送入室内。

细化同层排水。禁用大降板排
水，推荐沿墙敷设方式排水，以解
决卫生间返臭、渗漏、维修难等突
出问题。绿建规范要求：居住建筑
卫生间应采用同层排水，采用降板
式同层排水时，降板高度不应大于
150毫米。

扩大厨房、卫生间面积。根据
住宅规范，厨房使用面积要求提
高，不应小于 5.0平方米。单独增
加了保障性住房的厨房使用面积
要求，不应小于 4.0平方米。规范

强调了干湿分离式卫生间布置要
求“除单室套外，当套型仅设置
一个卫生间时，卫生间应采用分
离式布置形式”。同时三件套卫生
间使用面积提高，不应小于 3.00平
方米。

新 增 智 能 信 报 箱 5G 通 信 设
施。新建住区应配套建设智能信报
箱 （群）、快递柜，并与住区同步
规划、同步建设、同步施工、同步
交付。智能信报箱 （群） 格口的配
置 数 量 不 应 少 于 住 区 总 户 数 的
20%，并符合江苏省、市邮政部门
的规定。住宅规范还对住宅设计提
出了“预留移动通信基础设施”的
要求，为居民使用移动通信提供条

件，并为住区智慧化、科技化提供
通信基础保障。

二次装修要求。住宅规范指
出，住宅二次装修时，不应破坏承
重结构，不应改变消防、公共设备
系统和建筑外观。

除了上述变化外，新标准还对
住区平面、使用标准、环境标准、
设施标准、消防标准、设备标准和
维护管理等内容进行了多处调整和
修编。修订后的标准全面响应了现
行 国 家 标 准 《绿 色 建 筑 评 价 标
准》，总结了江苏绿色建筑设计实
践，提升了绿色建筑设计水平，体
现了时代特征和地域特色，为江苏
实现碳达峰碳中和作出积极贡献。

大手拉小手
健康一起走

本报讯（王露 钱菁璐）12月29日
上午，在丹徒区恒大绿洲幼儿园内，市
第四人民医院携手丹徒区教育局共同
启动了“大手拉小手 健康一起走”医
教融合主题活动。记者了解到，该活
动将贯穿2022年全年，通过系列健康
科普活动，围绕孩子健康成长所关心
问题的对托幼机构工作人员、家长及
孩子们进行相关理论知识和技能进行
培训，加强“家校医”互动，为孩子们的
健康保驾护航。

启动仪式现场，丹徒区25家幼儿
园园长齐聚一堂。四人医医护人员为
园长们进行了心肺复苏、海姆立刻急
救法、常见外伤现场处理知识及学龄
前儿童常见行为问题的科普讲座。随
后，又对幼儿园孩子进行了预防常见
意外伤害的科普讲座。

四人医院长徐军介绍，营养问
题、发育行为问题、意外伤害等都是
学龄前儿童常见的健康问题。本次启
动的医教融合项目是医院明年“我为
群众办实事”中的一项重点工作。该
项目旨在通过一系列的健康宣教活
动，提升老师、家长和孩子的健康意
识，提高丹徒区学龄前儿童整体健康
水平。

餐饮行业举行
迎新长跑活动

本报讯（刘寅）12月28日上午，第
10届“宜家杯”餐饮业迎新健身长跑
比赛在南山绿道举行。活动由镇江市
餐饮、烹饪协会，京口区旅游协会，市
宜家酒店用品有限公司联合主办，来
自镇江餐饮行业的50多家企业的100
余人参加活动。

寒风凛冽，但镇江餐饮人不畏严
寒，旌旗招展，勇往直前。镇江餐饮行
业协会会长、宴春酒楼董事长吴荣生
说：“今年是镇江餐饮业迎新长跑的第
10 个年头，我看到了很多年轻的面
孔。这意味着在餐饮业面临巨大考验
下，依然充满生机。镇江餐饮人，永远
年轻，勇敢向前冲！”

人，因文明而美；城，因
文明而兴。当前，镇江正在努
力建设更高水平文明城市。文
明城市，这是一份荣誉，更是
一份责任，这份荣誉属于每一
位市民；这份责任，也需要每
一位市民来承担。

单丝不成线，独木不成
林。创建文明城市是一项系统
工程，需要全社会的共同参
与、共同努力。作为城市的一
分子，每位市民都应有强烈的
主人翁意识，要争当创建行动
的践行者，不当“事不关己”
的旁观者。积极参与进来、行
动起来，主动作为，提升自身
素质，为镇江文明城市创建再

攀高峰贡献一份力量。
文明见于细节，创建从

我做起，每位市民都会成为
文 明 城 市 的 一 道 亮 丽 风 景
线。斑马线前礼让行人，遇
到 纸 屑 随 手 捡 起 扔 进 垃 圾
箱 ， 扶 起 倒 地 的 公 共 自 行
车，在公共场所不大声喧哗
…… 也 许 是 一 次 举 手 之 劳 ，
也许是不经意而为之，看似
简单，却生动体现了一个人
内心的美德以及出色的修养。

从我做起、从身边做起、
从小事做起，一点一滴积累，
让好的行为在日常的生活中展
现。镇江是我们生活的家，只
有自觉做文明人、办文明事、
讲文明话，用实际行动支持自
己所爱的这座城市，我们的
家、我们这座城市才会更文
明，生活才会更加美好。

电梯标准提高 新增新风系统

镇江实施新住宅设计标准

12月28日，千秋桥社区携手镇江市老年活动中心、镇江市老年书画协会开展“两在两同建新功 挥墨万福送万家”
活动，书画志愿者们现场写春联、写福字 ，为居民们送上浓浓的新春祝福。 王呈 祝娟 摄影报道

两在两同建新功两在两同建新功
挥墨万福送万家挥墨万福送万家

梦溪必谈

文明城市因你而美
孙晨飞

本报记者 路晓明
本报通讯员 顾宗侠 陆龙

“御秋路的建设和我们的项目
建设真正实现了无缝对接。（见图
路晓明 摄）”近日，落户中瑞产业
园内的维克空调公司的执行董事孙
建连连为开发区服务水平和服务效
能点赞。

当天，新区城乡建设局积极会
同新材料产业园、项目的相关建设
单位重点对江苏天奈科技股份有限
公司、维克空调、亨通镇江新产业发
展基地 3家新区重点建设项目开展
了点对点服务，与企业方现场面对
面展开沟通交流，共同服务产业项
目早日投产达效。

维克空调项目是新区2020年重
点招引项目，今年 1月份开工，计划
12月底竣工试生产。新区提前将相
关市政道路配套列入政府投资计

划，与产业项目联动推进，计划12月
份竣工投用。

今年8月份，维克空调项目方向
新区建设部门协商，提前使用道路
运输厂区建设材料和厂房设备。对
接产业项目需求，新区城乡建设局
积极联动中瑞产业园和建设单位，
在保障工程质量的前提下，全力推
进建设进度。11月中旬顺利完成道
路建设，较原计划提前了 1个半月，
顺利满足了产业项目建设通行需
求。

“项目建设完成，已进入收尾，
企业后续还有任何问题尽可以反馈
给我们，城建部门一定全力以赴作
好企业服务工作。”城乡建设局工作
人员向企业方作出郑重承诺。在新
材料产业园内的天奈科技项目厂区
西南角，城乡建设局将新建成的100
米挡土墙配套项目，移交给新材料
产业园办公室。

天奈科技项目经理陈明峰介
绍，项目落地建设时，发现场地西南
角与外围道路有着6米多的高差，此
处正是项目配电房规划建设处，不
仅有安全隐患，还大大影响了场地
内土地利用率。企业便当即向新区
提出了增建一面挡土墙的诉求。

“收到我们的问题反馈后，城建
局和园区多次联合我们碰头开会，
现场察看会商，拿出了合理方案，后
续又积极配合项目建设需求，将原
定于 10 月的开工时间提前到 9 月
份。”陈明峰说，开发区的服务效能，
对我们项目建设也形成了激励，增
强了我们高质量发展的信心。

就是这样一次次深入现场对接
项目诉求，一趟趟多方协调织密项
目服务网，城乡建设局用“铁脚板”
跑出了产业项目配套服务的加速
度、温度和口碑。当天，城乡建设局
会同姚桥镇和建设方，在姚桥对提

前完工的 1.1公里市政设施污水管
网进行现场查验，对点服务亨通集
团镇江新产业发展基地项目，同样
收获了企业好评。

对于企业的连连好评，城乡建

设局城乡建设科科长何建国说：“用
品质服务推进项目建设加速度，用
服务的成色彰显开发区开放发展的
底色，是建设局党委的要求，也是新
区建设人永不停歇的脚步。”

“铁脚板”传递服务温度

新区跑出项目配套建设加速度市委宣讲团赴姚桥开展
十九届六中全会精神宣讲

本报讯（钱钢 吴倩） 按照市委
统一安排，日前，市委宣讲团赴姚桥
镇作学习贯彻党的十九届六中全会精
神专题宣讲报告。姚桥镇全体党政领
导、各村 （社区） 干部、村民代表、
机关部门青年干部、企业代表、退休
老干部代表、驻镇单位代表等 80余
人参加报告会。

学习宣传贯彻党的十九届六中全
会精神，是当前和今后一个时期的重
大政治任务。市委第一时间召开常委
会会议和理论学习中心组学习会进行
专题学习贯彻，开展集中交流研讨，
同时安排宣讲团成员分别赴新区、姚
桥镇和丁卯街道开展集中宣讲。新区
党工委也第一时间成立学习贯彻党的
十九届六中全会精神宣讲团，精心组
建理论功底扎实的共享专家智库，详
细制定了覆盖全区各镇街道、园区板
块、重要工作条线的 17场集中宣讲
方案。

报告会上，市委宣讲团成员、新
区党工委委员、宣传统战部部长蒋红
武从“深刻认识总结党的百年奋斗重
大成就和历史经验的重大意义”“深
刻认识党的百年奋斗的初心使命和重
大成就”“深刻认识中国特色社会主
义进入新时代的历史性成就和历史性
变革”“深刻认识以史为鉴、开创未
来的重要要求”等方面，对党的十九
届六中全会精神进行了深入浅出的
解读。

参会人员纷纷表示，将持续深入
学习宣传贯彻党的十九届六中全会精
神，读原著、学原文、悟真理，立足姚桥
实际和岗位职责，真抓实干，奋勇争
先，全力以赴完成今年任务，精心谋划
明年工作，为姚桥高质量发展贡献
力量。

本报讯（赵竹生）“电动车请按规定车
道行使，不要闯红灯，戴好头盔……”连日
来，镇江新区大港和丁卯两个片区不少主
要路口都摆放了一只小喇叭，在不断的提
醒电动车骑行者遵守交通法规。

12月28日上午，在大港金港大道与通港
路，一名男子驾驶电动自行车准备闯红灯，听
到小喇叭宣传后，他意识到了自己的错误，赶
紧将电动车倒回了停车线内。正在此执勤的
民警介绍，小喇叭的“大嗓门”喊出了安全，也
喊出了效果，骑行经过的电动车驾驶人都会
放慢速度，遇有红灯车主都会有序地将电动
车停在停车线内，越线停车、闯红灯和不戴安
全头盔等违法现象明显减少（见图 赵竹生

摄 ）。但也有少数电动车骑行者仍我行我素，
对交通违法行为抱有侥幸心理。对此，执勤民
警发现一起处罚一起，绝不姑息。

据了解，为了提高群众的交通安全意
识，镇江新区交警大队创新举措，购买了
40只小喇叭，用小喇叭特有的功能在路口
喊响了文明交通的声音。早晚高峰时，民警
和辅警都会将小喇叭摆放在警车上或挂在
路口树上循环播放，通过不断的宣传和提
醒，有效地提高了广大交通参与者的文明
交通意识和行车安全意识，民警还开玩笑
地说：小喇叭成了一名名副其实的文明交
通宣传员，让电动车不再“任性”，将交通事
故压在萌芽状态。

小喇叭“大嗓门”文明劝导

让电动车不再“任性”


